生活環境部環境政策課 生物多様性センター 宮瀧 029-301-2940

平成29年8月30日

常陸太田市におけるアカカミアリの確認について

8月24日(木)に常陸太田市においてアカカミアリが発見され,8月25日(金)に同一船舶で輸送されたコンテナにも付着していたアリについて,本日,県生物多様性センターにおいて,アカカミアリであることを確認したので,お知らせします。

なお,同一船舶で搬送されたコンテナにおいて発見されたアリの確認は,すべて済んでおります。

記

1. 経緯等

- 7/25 台湾・高雄市内にて貨物をコンテナに荷詰めし、高雄港へ送付。
- 8/8 台湾の高雄港を出港。
- 8/12 東京港(東京都江東区:青海ふ頭)に到着、コンテナヤードに陸揚げ。
- 8/23 コンテナヤードからコンテナを搬送。
- 8/24 茨城県常陸太田市にコンテナを搬送、コンテナ設置場所は屋外のアスファルト上。荷物を搬出する際にアリの確認作業を行っていたところ、荷物の製品包装上(ビニール)から粘着テープに付着した働きアリの死亡個体(2個体)を発見。その後、コンテナの床に落ちていた働きアリの死亡個体(2個体)を発見。確認後に茨城県生物多様性センターに通報。その後、茨城県生物多様性センターより関東地方環境事務所に通報。
- 8/25 搬送したコンテナ2台のうち1台から、同様の作業によりコンテナの床にいた働きアリの死亡個体(14個体)を発見し、茨城県生物多様性センターに通報。
- 8/27 環境省から,常陸太田市で見つかったアリがアカカミアリであることを確認した旨の連絡あり。
- 8/30 8/25 発見したアリについて茨城県生物多様性センターにおいてアカカミ アリであることを確認。

2. 特記事項

- ・ 発見した業者は、7/12 同市内でアカカミアリが発見されたのと同じ業者であることから、今後とも継続して捕獲トラップの設置やコンテナ到着時の目視確認、台湾における状況の把握、さらに、ヒアリ等の疑いのある個体が発見された場合の連絡を行うよう指導を行っているところ。引き続き、環境省と連携し、対策を強化するよう指導する予定。
- (参考) 当該事業者でのアカカミアリ発見数 7月:24匹,今回/18匹